

al comportamiento positivo de los subsectores pecuario (7,89%) y agrícola (1,45%).

Asimismo la producción de electricidad se incrementó en 7,91% respecto a igual mes del año anterior. Esto se debió a la mayor generación de la fuente térmica (8,5%), hidráulica (2,2%) y natural que incluye solar y eólica (81,3%).

SNMPE: Producción de cobre cae por tercer mes

La producción minera tiene una gran participación en el Producto Bruto Interno (PBI) del país, cerca del 12%, y también gran representatividad en las exportaciones, ya que explica casi el 60% del total de los envíos.

Así, de acuerdo al boletín de agosto de la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía (SNMPE), se notó que la producción de cobre cayó por tercer mes consecutivo, pasando de 212,454 toneladas métricas finas (TMF) en mayo a 201,497 TMF. De la misma manera, el oro y la plata alcanzaron picos en su producción de mayo, pero esta se ha visto disminuida y en agosto repuntó ligeramente.

Sin embargo, en el análisis anual, la producción de cobre creció en 32.2% respecto a agosto del 2015, y lo mismo sucedió con la plata (8%), plomo (3.6%), molibdeno (82.8%), estaño (5.4%) y hierro (3.6%).

El economista indicó que el crecimiento de la producción minera todavía estará en altos niveles y ello se verá, por lo menos, en lo que queda del 2016 y la primera mitad del 2017. Además, remarcó que siempre hay movimientos cíclicos y que no todos los meses se produce lo mismo.

No obstante, Mendoza señaló que esto se terminará en el 2018, ya que las minas grandes como Antamina (cobre) ya están empezando a tener una producción decreciente, y que Yanacocha (oro) ya está en fase de cierre, pues al 2021 su producción será de cero.

Finalmente, el economista agregó que otro factor que se debe tener en cuenta es que se estima que la inversión minera en el país se reduzca en más de 35% este 2016.

Cautela en el desarrollo de la economía peruana en el 2017

Equipo de estudios Económicos de Scotiabank Perú anota que el crecimiento del próximo año dependerá menos de la minería y algo más de la inversión. Sin embargo, el cambio lo considera importante para tener la esperanza de reenganchar la economía a un nuevo ciclo de inversión y empleo.

El equipo de Estudios Económicos de Scotiabank Perú se declaró respecto a la performance de la economía peruana en el 2017 “algo más conservadores que el mercado” debido a que ve una mayor desaceleración de la minería.

“Preferimos ser cautos en cuanto a las posibilidades del gobierno de reiniciar los motores fiscales rápidamente, y porque aún no hay evidencia de que la mejora en las expectativas empresariales se esté traduciendo en un incremento en el gasto en inversión”, anota en su Reporte Especial correspondiente a este mes de setiembre.

Bajo ese análisis, eleva moderadamente su estimado de crecimiento de la economía nacional para el próximo año de 3.6% a 4.0%, lo que contrasta con el 4.5% del BCR y el 4.8% del gobierno.

El Scotiabank sustenta su cautela en el hecho de que el crecimiento del crédito corporativo sigue bastante deprimido a agosto del 2016. Además, anota que no será fácil lograr que el consumo privado rebote a 3.7%, luego de estar en el rango de 3.4% a 3.5% en los últimos dos años, y que la pesca crezca más de 50%. **TM**

OHMTRONICS S.A.C.
SOLUCIONES EN TEMPERATURA AUTOMATIZACIÓN Y CONTROL

FABRICACIÓN DE HORNO PARA PROCESOS DE SECADO

Av. Nicolás Arriola N° 1449 La Victoria - Lima
T.: 3230539 - 3473353 - 980125115 • ventas@ohmtronics.com
www.ohmtronics.com